

Mucha agua para Sancti Spíritus



La Habana, 10 sep (RHC) Más de 731 millones de metros cúbicos de agua dejó el peligroso huracán Irma a la central provincia de Sancti Spíritus

Ese gran beneficio lo recibió los nueve embalses espirituanos, desde el viernes 8 y el mediodía de este domingo, momento en que la provincia almacena 928 millones de metros cúbicos, que representa el 72 por ciento de la capacidad de sus acuatorios.

La presa Zaza, que se encontraba apenas al 15 por ciento de su capacidad de diseño, recibió en las últimas 24 horas más de 450 millones de metros cúbicos de agua y ya almacena 676 millones, cifra equivalente al 66 por ciento de llenado.

Justo en la medianoche de este domingo, la Estación Hidrométrica Paso Ventura, situada en la margen derecha del cauce, en la zona de El Saltadero, en el municipio de Cabaiguán, registró el pico máximo de crecida en el río Zaza al llegar su nivel hasta los 15.92 metros de altura, la que se ubica entre las mayores avenidas medidas en ese punto.

A través del puesto de mando de Recursos Hidráulicos en Sancti Spíritus, Escambray conoció que a las cero cero horas de este domingo la estación midió un gasto en el río de 3 055 metros cúbicos por segundo, información que permite calcular los posteriores arribos a la presa Zaza, la mayor de Cuba y que ha recibido en las últimas horas más de 500 millones de metros cúbicos de agua.

Para comprender la magnitud de la crecida en el río Zaza como consecuencia de las intensas lluvias asociadas al huracán Irma, vale decir que el pico máximo medido en Paso Ventura fue de 17.56 metros de altura en el evento lluvioso que afectó al territorio espirituario en el 2002.

Al mediodía de este 10 de septiembre la estación Paso Ventura registró una altura en la avenida del río Zaza de 8.56 metros, nivel que mantiene un elevado gasto en el cauce, principal arteria que inyecta agua al embalse y que, a partir de las intensas precipitaciones ha transformado en horas el deprimido panorama de bajo acumulado que tenía antes del paso del huracán por esta zona central de la isla.

Otro cauce que ha experimentado una enorme crecida es el río Agabama, en Trinidad y el punto de medición situado en el río Caracusey —afluente del Agabama— reportaba al mediodía de esta jornada dominical un nivel de 6.40 metros.

Esa crecida ha provocado el desbordamiento del cauce en algunas zonas, aunque hasta ese momento no se reportaba afectación en la carretera Trinidad-Sancti Spiritus.

Fuentes de la Defensa Civil en Trinidad, confirmaron que ante el riesgo de inundaciones por el desbordamiento del cauce las localidades aledañas al río Agabama, en la zona de Trinidad, se procedió previamente a la evacuación de unas 500 personas residentes en esos lugares vulnerables a la crecida.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/141018-mucha-agua-para-sancti-spiritus>



Radio Habana Cuba